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Hoja

El Sínodo continúa. Estamos 
en el periodo entre la primera 
Asamblea celebrada en octu-

bre de 2023, y la segunda que tendrá 
lugar en octubre de este año.

Que nadie piense que, cuando pase 
la Asamblea de este año, todo habrá 
terminado. ¡Al contrario! Entonces 
deberemos empezar, todos juntos, a 
poner en práctica aquello que hemos 
ido aportando y trabajando durante 
estos tres años.

Las mujeres, poco a poco, vamos 
ocupando el lugar que nos otorga 
nuestro bautismo y, en la Iglesia si-
nodal esta realidad bautismal se va 
a hacer más evidente. En la Relación 
de Síntesis de la Asamblea, dedica 
el capítulo noveno a las mujeres y, 
en el punto (b) dice textualmente: 
“En Cristo, las mujeres y los hom-
bres están revestidos de la misma 
dignidad bautismal y reciben en 
igual medida la variedad de dones 
del Espíritu Santo (Gal 3,28). Hom-
bres y mujeres están llamados a una 

comunión caracterizada por una 
corresponsabilidad no competitiva, 
para encarnarla en todo nivel de la 
vida de la Iglesia. Como nos ha dicho 
el papa Francisco: juntos, somos 
pueblo convocado y llamado con la 
fuerza de las Bienaventuranzas”.

Cuando el papa Francisco dice -y 
lo dice con frecuencia- que la Iglesia 
mujer, no lo hace en un sentido me-
tafórico. En este momento somos 
más del 80% de la Iglesia. En la Igle-
sia sinodal las mayorías carecen de 
importancia, lo importante es que, 
entre todos, debemos ser capaces de 
ayudarnos para aprender a ser Igle-
sia de otra manera.

Ser mujer en la Iglesia nunca ha 
sido fácil. Tampoco ahora. Sin em-
bargo, poco a poco, eso va empezan-
do a cambiar. Hay mujeres implica-
das en la labor pastoral desde que el 
mundo es mundo. Siempre hemos 
tenido conciencia y consciencia de 
que lo importante es construir el 
reino de Dios. Por eso, se agradece 

que en el punto (h) del capítulo ci-
tado anteriormente leer: “La Asam-
blea pide evitar la repetición del 
error de hablar de las mujeres  como 
de una cuestión o de un problema. 
Deseamos, en cambio, promover 
una Iglesia en la que hombres y mu-
jeres dialoguen a fin de comprender  
mejor la profundidad del designio de 
Dios, en que aparecen juntos como 
protagonistas, sin subordinación, 
exclusión, o competencia”.

Todos iguales por el bautismo, 
sirviendo en lugares diferentes se-
gún la vocación recibida, para ha-
cer juntos la profunda conversión 
espiritual como base para cualquier 
cambio estructural (RS 9f).  

¡Somos Iglesia Sinodal!¡Somos Iglesia Sinodal!

Un nuevo 
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para la 
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A LA LUZ DE LA  PALABRA

Purificación y
valentía

A veces, en la vida coti-
diana, se aplica esa sen-
tencia nefasta: «de tan 

bueno, parece tonto», confun-
diendo bondad con ser pusiláni-
me. Por eso alabamos a la gente 
enérgica, decidida, que tiene ac-
tuaciones resolutivas. 

Sin embargo, nos sigue cho-
cando encontrar esa actitud en 
Jesucristo, que es la misericordia 
del Padre hecha carne. Hablamos 
de la santa ira de Dios, pero aún 
así, nos descoloca esa actuación 
casi violenta de Jesús en la que 
expulsa a los mercaderes que han 
convertido la casa de Dios en cue-
va de bandidos, el Templo en te-
rritorio para el mercadeo con lo 
Sagrado. 

En el tiempo de Cuaresma, de 
llamada a la conversión, mira-
mos a Cristo como el que nos trae 
la misericordia. Y así debe de ser, 
¡por la cuenta que nos trae! Pero 
a la vez, debemos mirar a nuestra 
propia realidad, aplicándonos las 
palabras de San Pablo: «¿no sa-
béis que sois templo del Espíritu 
Santo?». Y le pedimos a Dios que 
venga a nuestras vidas, que nos 
purifique internamente, como 
purificó el Templo… 

Quizás lo pedimos, sí, pero 
con la boca pequeña. Porque nos 
da miedo que la purificación sea 
real, y completa, hasta el límite de 
realmente hacernos dejar atrás la 

mediocridad y el mercadeo con el 
pecado, que a veces hace mella en 
nuestra vida. Recordando aque-
llas palabras tan significativas, 
por la experiencia que supusieron 
para ella, de San Juan de la Cruz, 
reconocemos la presencia de Dios 
en nosotros como una «llama de 
amor viva, que tiernamente hie-
res (…) ¡Oh, cauterio suave; oh, 
¡regalada llama!»

El cauterio sirve para sanar. 
Suavemente, sí, como pide San 
Juan que haga el Cristo médico al 
que acudimos con esta petición. 
Pero el bisturí no deja de ser una 
herramienta punzante, que cor-
ta y extirpa aquello que puede 
provocar una enfermedad. Atre-
vámonos a pedirle a Cristo que 
entre con su mano sanadora en 
nuestra vida, que también somos 
Templo que necesita ser purifica-
do, y conscientes de que el buen 
paciente se presta a la curación, 
aunque a veces pueda costar o do-
ler, porque el beneficio siempre 
será mayor. 

Dispongámonos a acoger a 
quien a una vez usa de su vigor y 
energía para denunciar el pecado 
que afea al Templo, y usa igual-
mente de la delicadeza y meticu-
losidad en los cuidados propia del 
buen samaritano para extirpar 
ese pecado.

1ª lectura: Éxodo 20, 1-17
SALMO  18

2ª lectura: 1ª Corintios 1, 22-25

Juan Iniesta
Delegado Sierra

Evangelio: Jn 2, 13-25

Se acercaba la Pascua de los 
judíos y Jesús subió a Jerusalén. Y 
encontró en el templo a los ven-
dedores de bueyes, ovejas y palo-
mas, y a los cambistas sentados; 
y, haciendo un azote de cordeles, 
los echó a todos del templo, ove-
jas y bueyes; y a los cambistas les 
esparció las monedas y les volcó 
las mesas; y a los que vendían 
palomas les dijo:

«Quitad esto de aquí: no con-
virtáis en un mercado la casa de 
mi Padre».

Sus discípulos se acordaron de 
lo que está escrito: «El celo de tu 
casa me devora».

Entonces intervinieron los ju-
díos y le preguntaron:

«Qué signos nos muestras para 
obrar así?».

Jesús contestó: «Destruid este 
templo, y en tres días lo levan-
taré».

Los judíos replicaron:
«Cuarenta y seis años ha cos-

tado construir este templo, ¿y tú 
lo vas a levantar en tres días?».

Pero él hablaba del templo de 
su cuerpo.

Y cuando resucitó de entre los 
muertos, los discípulos se acor-
daron de que lo había dicho, y 
creyeron a la Escritura y a la pa-
labra que había dicho Jesús.

Mientras estaba en Jerusalén 
por las fiestas de Pascua, muchos 
creyeron en su nombre, viendo 
los signos que hacía; pero Jesús 
no se confiaba a ellos, porque los 
conocía a todos y no necesitaba 
el testimonio de nadie sobre un 
hombre, porque él sabía lo que 
hay dentro de cada hombre.

La Palabra

Con el lema “A través del 
desierto, Dios nos guía 

hacia la libertad”, el Papa nos 
recuerda que la Cuaresma es un 
tiempo en el que Dios educa a su 
pueblo para que abandone sus 
esclavitudes y experimente el 
paso de la muerte a la vida. 

Ahora, en el ecuador de la Cua-
resma, debemos preguntarnos: 
¿Cuáles son nuestras esclavitu-
des, tanto a nivel personal como 
comunitario? ¿Qué nos aleja del 

plan de Dios? Para responder a 
estas preguntas con realismo 
y sinceridad, Cáritas nos invi-
ta esta semana a embarcarnos 
en la vía de la oración. Es en el 
silencio, en el encuentro perso-
nal con el Señor, y en la escucha 
de Su Palabra, donde podemos 
reconocer las señales que nos 
orientan en nuestro camino, 
despiertan nuestro corazón y 

nos llevan a preocuparnos y 
ocuparnos por las necesidades 
de nuestros hermanos, espe-
cialmente de los más pobres y 
vulnerables. 

Si vivimos de esta mane-
ra, nos convertiremos en una 
oportunidad y un signo de es-
peranza para aquellos que están 
pasando por momentos difíci-
les a nuestro lado.



Hablando con...

Rubén, ¿Cuándo y de qué manera 
nace tu vocación?

A los 30 años, tras un proce-
so de búsqueda y de lectura de la 
Palabra de Dios, surgió en mí la 
vocación a la vida religiosa, y fi-
nalmente tomé la decisión de in-
gresar en los Franciscanos, orden 
contemplativa y misionera, atraí-
do por su carisma orientado hacia 
las pobrezas humanas. 

¿Cuáles fueron tus tareas con los 
Franciscanos? 

Durante 15 años pude masex-
perimentar diversas dimensiones 
pastorales, como la ayuda a las 
personas sin hogar, con proble-
mas de adicción, en la pastoral 
de la salud y la pastoral peniten-
ciaria; aunque mayormente me 
dediqué a la docencia, como pro-
fesor de religión en varios ins-
titutos. Además, me licencié en 
Teología Bíblica para ser también 
profesor de Instituto Teológico y 
estaba a punto de iniciar los estu-
dios de doctorado. De manera que 
mi campo de misión se había cen-
trado en la enseñanza. 

Y dejaste los Francisanos para 
formar parte de la Diócesis de Al-
bacete 

Sí, en mí latía el deseo de una 
dedicación pastoral más amplia 
y, sumando otras cuestiones per-
sonales, fue entonces cuando de-
cidí venir a Albacete para ser sa-
cerdote diocesano. Entonces me 

acogieron en la curia diocesana, 
confiándome la misión de ir como 
colaborador de la pastoral a Yeste.

¿Cómo estás en Yeste?

Llevo casi un año y medio aten-
diendo las parroquias de Yeste, y 
sus aldeas. Me siento muy agra-
decido a la gente de la sierra. Aun-
que la población va disminuyen-
do, sobre todo en las aldeas. Los 
fines de semana y en tiempo de 
vacaciones, los familiares que vi-
ven fuera vuelven a su tierra; so-
bre todo en las fiestas patronales, 
donde se percibe la fe y devoción 
de los fieles. 

¿Qué es lo mejor de estar en un 
lugar como Yeste?

El trato personal, parece más 
cercano en los pueblos que en la 
ciudad, no solo tras las celebra-
ciones o en el despacho parro-
quial, sino también con quien te 
encuentras por la calle, con quie-
nes es fácil entablar conversa-
ción, para hablar de lo humano y 
lo divino. En estas situaciones me 
siento felizmente útil, lo cual está 
reforzando mi vocación, porque 
puedo atender las necesidades 
pastorales que las personas de es-
tas parroquias requieren.

¿Cómo quieres vivir el espíritu del 
diaconado durante tu vida sacer-
dotal? 

Aunque es un paso previo a la 
ordenación sacerdotal, el carisma 
del diaconado permanece, como 

base del ministerio del Orden. 
Diácono, del griego, y ministro, 
del latín, ambos significan “ser-
vidor”. Y eso es lo que deseo hacer 
en mi tarea pastoral en la Igle-
sia, estar al servicio del pueblo de 
Dios, según nos enseñó Jesucris-
to. Por otra parte, considerando 
la triple misión de la Iglesia de 
enseñar, santificar y gobernar; 
el gobierno conlleva el servicio, 
la disponibilidad personal, hacia 
todos los miembros de la Iglesia. 
Para ello tendré que discernir a 
menudo, para tratar siempre de 
buscar la voluntad de Dios, frente 
a intereses individuales.

¿Qué frase del Evangelio o santo 
resuena en estos días en tu corazón?

En estos días resuenan en mí los 
pasajes bíblicos donde Jesús, no 
solo habla, sino que también nos 
da ejemplo, de lo que en verdad 
significa el servicio y entrega por 
el bien de los demás. También, 
como no acordarme de San Fran-
cisco de Asís, diácono, en cuyo 
seguimiento de Jesucristo destacó 
por el servicio hacia los pobres y 
necesitados, además del servicio 
de la Palabra de Dios mediante la 
predicación. 

Rubén se despide dando las gra-
cias a Dios y a todas las personas 
que le han ayudado, y a las que le 
están ayudando, en su trayectoria 
vocacional dentro de la Iglesia. In-
vita a todos a acompañarle el próxi-
mo sábado en la ordenación. 

Rubén Gómez Magdaleno será ordenado diácono el 
próximo sábado, 9 de marzo, a las 11 de la mañana en la 

parroquia de La Asunción de Nuestra Señora de Yeste 
por el Obispo de Albacete, Mons. Ángel Fernández.  

A pocos días de su ordenación hablamos con él. 

Rubén Gómez será ordenado diácono 
el próximo sábado



Actualidad

La iniciativa cuaresmal de 
oración y reconciliación 

instituida por el Papa Francisco, 
«24 horas para el Señor», alcan-
za su undécima edición. Se lle-
vará a cabo en todas las diócesis 
del mundo, en vísperas del cuarto 
domingo de Cuaresma, del vier-
nes 8 al sábado 9 de marzo. El 
lema elegido por el Papa para este 
año es «Caminemos en una vida 
nueva»(Rm 6,4). 

En Albacete, en la Catedral, las 
«24 horas para el Señor» comen-
zarán con la Misa de las 20 h. del 
viernes. A continuación, se lleva-
rá a cabo la Adoración Eucarísti-
ca ininterrumpida hasta la Misa 
de Clausura del sábado 9, a las 20 
h. Durante estas 24 horas, habrá 
sacerdotes disponibles para cele-
brar el sacramento de la reconci-
liación, ofreciendo también escu-
cha y diálogo a quienes lo deseen.

24 horas para el Señor

Con el lema «Arriesgan su 
vida por el evangelio» la 

Iglesia celebra hoy, domingo 3 de 
marzo, el Día de Hispanoamérica. 
Una jornada para recordar espe-
cialmente a los sacerdotes espa-
ñoles que han salido de sus dióce-
sis de origen para colaborar con la 
Iglesia católica en Latinoamérica. 
Estos sacerdotes se agrupan en la 
Obra para la Cooperación Sacer-

dotal Hispanoamericana (OCS-
HA). Los sacerdotes de la OCSHA 
también hacen posible su tarea a 
través de la ONG «Misión Améri-
ca».

Dos sacerdotes de Albacete son 
miembros de la OCSHA. Se trata 
de Emilio Ballesteros, misionero 
en Argentina, y Modesto Núñez, 
que realiza su misión en Chile.

Hoy es el Día de Hispanoamérica

Natalia Carrilero ha sido la 
ganadora del concurso na-

cional de Infancia Misionera. Na-
talia tiene 11 años y es de La Roda. 
Desde pequeña va a la parroquia 
con su familia, y su catequista le 
ha transmitido su pasión por las 
misiones. Participa activamente 
en eventos como el Domund, sa-
liendo con las huchas, y en Sem-
bradores de Estrellas durante el 
Adviento.

Todo lo aprendido lo ha plas-
mado en un dibujo elaborado con 
rotuladores de punta pincel, lle-
no de color y alegría. “He repre-
sentado a los niños felices porque 
ahora conocen a Jesús”, explica 
Natalia. Además, expresa en su 

dibujo el deseo de llevar a Jesús a 
todos los niños del mundo.

Una niña de La Roda gana el concurso de 
dibujo de Infancia Misionera
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Jesús Cabello estará en Albacete, 
el sábado 9 de marzo, a las 18 h., 
en la parroquia de Nuestra Señora 
de las Angustias y San Felipe Neri. 
Este cantautor católico, ofrecerá 
un concierto en el que, a través de 
las letras de sus canciones, com-
partirá la historia de Dios en su 
vida. Además, presentará nuevos 
temas que ha compuesto recien-
temente.

Próximo sábado

Jesús Cabello en concierto

Los próximos días 5 y 6 de mar-
zo se llevarán a cabo los Encuen-
tros de Zona de los profesores 
de religión en Albacete y Hellín. 
Con el tema “Enseñar a pensar: 
aprender con destreza” la Hna. 
María del Socorro, religiosa de las 
Josefinas Trinitarias, presentará 
una seré de propuestas, basadas 
en la metodología Thinking Ba-
sed Learning (aprendizaje basa-
do en el pensamiento), diseñadas 
para trabajar con los alumnos de 
Primaria y Secundaria en la clase 
de Religión.

Enseñanza
Encuentros de Zona

Dentro de las actividades con 
motivo del Día Internacional de 
la Mujer, la comisión de la Mu-
jer de la delegación diocesana de 
Apostolado Seglar de Albacete ha 
organizado la séptima edición de 
la Jornada Mujer e Iglesia. Esta 
jornada se llevará a cabo el jueves, 
7 de marzo, a partir de las 19 h., 
en el centro Ágora, ubicado en la 
Calle Lepanto 55. El tema será el 
papel de la Mujer en el Sínodo, y 
la ponencia estará a cargo del pa-
dre sinodal, Enrique Alarcón.

Jornada Mujer e Iglesia
La Mujer en el Sínodo


